
令和７年７月３日 

令和７年度契約監視委員会 審議概要 

 

 

１． 日時 令和７年６月５日（木）９：３０から１１：３５ 

 

２． 場所 製品評価技術基盤機構 本館２階 技術研修室 

 

３． 出席者 仲澤委員長、河野委員、升野委員、伊藤委員、鶴委員 

 

４． 議題 

（１）令和６年度契約実績報告について 

（２）令和６年度随意契約の点検について 

（３） 一者応札・応募（２か年連続一者含む）等の点検について 

（４） 令和６年度調達等合理化計画実施状況に係る自己評価結果の審議について 

（５）令和７年度調達等合理化計画案の審議について 

 

５． 議事概要 

○ 委員意見 

● 機構回答 

（１） 令和６年度契約実績報告について（報告事項） 

機構から、【資料２-1】R06 実績報告書、【資料２-2】独立行政法人から公益法人

への支出に関する競争入札の見直しの状況（公共工事）、【資料２-3】独立行政法人

から公益法人への支出に関する随意契約の見直しの状況（公共工事）、【資料２-4】

独立行政法人から公益法人への支出に関する競争入札の見直しの状況（物品・役務

等）、【資料２-5】独立行政法人から公益法人への支出に関する随意契約の見直しの

状況（物品・役務等）、【資料２-6】R06 独法契約以外見直し（公表）OB 情報入りに

基づき、令和６年度契約実績を報告した。 

以下の意見（要旨）があった。 

○ 令和６年度における競争入札が 5 年度に比べて少なくなった理由は何か。 

● 令和６年度は、新規試験装置等の調達が一段落したこと、例年よりも１件あたりの

金額が大きな調達を行ったことから全体として件数が少なくなったと考えられる。 

○ 契約適正化のための取り組みにおける③『指標４：契約適正化推進月間（1 回以上）、

職員研修（2 回以上）、会計担当者会議等（1 回以上）実施』のうち、契約適正化推

進月間とはどのようなことを行っているのか。 
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● 調達等合理化計画にも掲げている、入札における公告期間を確保するために、次

年度の契約案件の資料を 12 月末までに提出してもらうように働きかけることを

行った。 

 

（２） 令和６年度随意契約の点検について（審議事項） 

機構から、【資料 3-1】令和６年度 随意契約リスト（競争性のない）、【資料 3-2】

令和６年度 随意契約リスト（競争性のある）に基づき報告し、令和６年度随意契

約の点検について審議された。 

以下の意見（要旨）があった。 

○ 令和６年度 随意契約リスト（競争性のない）における「機構共通基盤情報システ

ム設計構築・運用管理業務（変更契約）」と「次期 NITE-LAN システムへの移行に

伴うネットワーク等設定変更作業」の役割分担は何か。 

●  前者は令和 6 年度末まで運用していた NITE-LAN システム、後者は令和 7 年 4 月

からの NITE-LAN システムにかかる作業である。 

 

審議の結果、議決により承認された。 

 

（３） 一者応札・応募（２か年連続一者含む）等の点検について（審議事項） 

機構から、【資料４】Ｒ06 一者応札・応募リストに基づき報告し、一者応札・応募

（２か年連続一者含む）等の点検について審議された。 

以下の意見（要旨）があった。 

○ 「走査電子顕微鏡の点検・調整」は、購入後１９年も経過していることから、補修

点検ではなく、新規購入すべきではないか。 

● 新規購入するか、修理するかは予算と不具合の状態次第で判断しており、今回は点

検・調整のみで使用可能であった。 

○ 東北支所の電気の調達への応募が１者となっているが、応募が少ない要因は何か。 

●  電気、ガスについては、燃料価格の高騰や業者の供給能力を超えるなどの経営的な

要因あると思われ、本件については応札者がほかになかった。 

 

審議の結果、議決により承認された。 

 

（４） 令和６年度調達等合理化計画実施状況に係る自己評価結果の審議について（審議事

項） 

機構から、【資料５】R06 評価指標報告に基づき報告し、令和６年度調達等合理化

計画実施状況に係る自己評価結果について審議された。 

以下の意見（要旨）があった。 
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○ 「公告から適合証明書等又は入札書提出期限までの期間を平均で 25 日以上確保す

る。」となっているが、応募する会社から公募期間に対する意見はどうか。 

● 特に意見は今のところない。 

 

審議の結果、議決により承認された。 

 

（５） 令和７年度調達等合理化計画案の審議について（審議事項） 

機構から、【資料 6】R07_NITE 調達等合理化計画（案）に基づき報告し、令和７

年度調達等合理化計画案の審議について審議された。 

以下の意見（要旨）があった。 

○ 重点的に取り組む分野として、新たな取組みとして検討した事項はあるか。 

● 平成 27 年度から色々と検討してきているが、現在の取組みによって適切に競争性

と公平性が確保できていると考えている。 

 

審議の結果、議決により承認された。 

 

以上 

 

配付資料 

【資料０】令和７年度契約監視委員会議事次第 

【資料１】委員名簿 

【資料２-1】R06 実績報告書 

【資料２-2】独立行政法人から公益法人への支出に関する競争入札の見直しの状況（公共工事） 

【資料２-3】独立行政法人から公益法人への支出に関する随意契約の見直しの状況（公共工事） 

【資料２-4】独立行政法人から公益法人への支出に関する競争入札の見直しの状況（物品・役務等） 

【資料２-5】独立行政法人から公益法人への支出に関する随意契約の見直しの状況（物品・役務等） 

【資料２-6】R06 独法契約以外見直し（公表）OB 情報入り 

【資料 3-1】令和６年度 随意契約リスト（競争性のない） 

【資料 3-2】令和６年度 随意契約リスト（競争性のある） 

【資料４】Ｒ06 一者応札・応募リスト 

【資料５】R06 評価指標報告 

【資料 6】R07_NITE 調達等合理化計画（案） 

令和６年度契約監視委員会 審議概要 

R06_NITE 調達等合理化計画 


